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AGUSTÍN COTO

PRODESUR ENFRENTA DEMANDA POR 
PESCA ILEGAL DE MERLUZA NEGRA

El gobernador visitó las nuevas instalaciones de la escuela María Elena Walsh’ en 
el Barrio Ecológico de Ushuaia. “Es una de las únicas obras que 
se sigue ejecutando”, dijo.

LA CONTINUIDAD 
DEL SUB RÉGIMEN 
ES UN ASUNTO 
TERMINADO

CATA CAPPELLO Y 
SU QUINTA SEMANA 
CON LAS LEONCITAS

La demanda colectiva es contra la captura ilegal de 175 toneladas por parte del buque 
Tai-An, liberado tras el pago del 30% del valor incautado, lo que despierta 
preocupación sobre la sanción.

SORPRENDEN ROBANDO A ESTUDIANTE 
DE POLICÍA Y LA DAN DE BAJA

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A

PÁG. 7

IN FRAGANTI

USHUAIA

PÁG.  2

JUSTICIA AMBIENTAL

PÁG.  8

Una joven aspirante a cadete fue dada de baja luego de ser arrestada junto a su 
compañero por ingresar ilegalmente a una institución educativa en 
Río Grande con claros fines de robo.

SENADORES DE LA 
PATAGONIA VOTARÍAN EN 
CONTRA DE GANANCIAS

PÁG.  7
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DESCONTENTO REGIONAL

El gobernador de Chubut, Ignacio Torres, anticipó el rechazo unánime de los 
senadores de la Patagonia, al menos en el capítulo del impuesto a 
las Ganancias que desconoce el ítem zona desfavorable. PÁG.  6

La joven arquera vive un sueño 
entrenando hace cuatro semanas 
con la Selección Argentina 
Junior de Hockey sobre Césped 
en el CENARD de cara a los 
Panamericanos 
de Canadá. 

HOCKEY

El legislador negó que el famoso 
artículo ponga en peligro la 
continuidad de la promoción 
industrial en la provincia. 
Consideró que el asunto fue 
zanjado por declaraciones del 
presidente.

MELELLA RECORRIÓ LOS AVANCES 
DE OBRA DE LA ESCUELA N°40 
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El legislador negó enfáticamente que el famoso artículo ponga en peligro la continuidad del sub régimen de promoción industrial 
en la provincia. Consideró que el asunto fue zanjado taxativamente por el presidente.

PARA COTO, LA CONTINUIDAD DEL SUB 
RÉGIMEN ES UN ASUNTO TERMINADO

ACLARACIÓN PRESIDENCIAL

En medio del debate suscitado en 
la Cámara de Diputados de la Nación 
y las subsiguientes declaraciones del 
presidente Javier Milei, el legislador 
provincial Agustín Coto, representan-
te de Republicanos Unidos, ofreció su 
análisis sobre la situación, destacando 
la clarificación brindada por el manda-
tario respecto al artículo incorporado 
en el paquete fiscal y su impacto en el 
sub régimen de promoción industrial 
en la provincia.

Según dijo Coto por FM Master’s, 
“este artículo se incorporó en el blo-
que de Hacemos, el bloque de Piche-
tto, a iniciativa del diputado Massot, 
del mismo espacio. Ese artículo insta al 
Ejecutivo a que presente en un tiempo 
determinado un proyecto de aumento 
de la recaudación en hasta 2 puntos, 
en relación a los regímenes de exen-
ción que hay en el país”, explicó, resal-
tando el origen del debate.

El legislador subrayó la importan-
cia de las palabras del presidente de la 
Nación, quien dejó claro que el caso de 
Tierra del Fuego se encuentra fuera de 
esta discusión, al haber prorrogado el 
régimen desde 2021, siendo un dere-
cho adquirido que el gobierno respeta-

rá. “Lo que hace el presidente es hasta 
aclararle al periodista, le dice ‘ojo, el 
caso de Tierra de Fuego es otro’ y lo se-
para de esos otros más de 30 que hay 
en nuestro país de diferentes tipos de 
promociones”, destacó Coto, enfati-
zando la contundencia de las palabras 
del mandatario.

En cuanto a la percepción política 
del tema, lamentó la utilización políti-
ca que, a su parecer, se hizo del asunto, 

tanto por parte de la oposición como 
de algunos funcionarios y legisladores. 
Afirmó que estas acciones generaron 
malestar en la sociedad al desinfor-
mar sobre un tema de relevancia. “La 
verdad que, teniendo la aclaración del 
presidente de la Nación sobre el asun-
to, lo que hicieron fue agitar un poco 
o batir el parche porque evidentemen-
te andan necesitando que alguien los 
mire, que los mimen”, expresó Coto, 

denunciando la utilización del debate 
con fines políticos.

En cuanto al artículo en discusión, 
ofreció su opinión personal, señalando 
su desacuerdo con la técnica emplea-
da, al considerar que un poder legisla-
tivo le ordene al otro la presentación 
de un proyecto de ley para su aproba-
ción posterior. “Es medio revirado, no 
es tan prolijo técnicamente ese artícu-
lo que incorporó el diputado Massot”, 
comentó.

Finalmente, el legislador Agustín 
Coto reiteró la posición del presiden-
te de la Nación como definitiva y sin 
necesidad de interpretación. Además, 
insistió en que el diálogo institucional 
debe ser intenso y destacó la impor-
tancia de acciones concretas en este 
sentido, como la reciente designación 
de un representante propuesto por el 
Gobierno Provincial en el directorio 
del Fondo de Ampliación de la Matriz 
Productiva por parte del Ministerio del 
Interior. 

En sus palabras, “si eso no es diálo-
go institucional, yo no sé qué es diálo-
go institucional, que no es mandarse 
whatsapp, es tener un diálogo institu-
cional y formal”.

ABREN LAS INSCRIPCIONES 
PARA LA CAMPAÑA DE 
SALUD VISUAL 

Desde el mediodía estarán ha-
bilitados 700 turnos para infancias 
riograndenses de 4 a 7 años que no 
cuenten con obra social. El Munici-
pio da continuidad a esta campaña 
para garantizar acceso en equidad e 
igualdad a la salud visual, pública y 
de calidad.

El Municipio lanza por tercer año 
consecutivo la Campaña Munici-
pal de Salud Visual. La misma pro-
mueve el acceso a la salud visual en 
igualdad de condiciones a infancias, 
adolescencias y adultos mayores rio-
grandenses. 

El Municipio destina recursos 
propios para dar continuidad a esta 
política pública que fortalece la pre-
vención y el cuidado de la salud; a la 

vez que acompaña a las familias que 
más lo necesitan.

En esta oportunidad, se habili-
tarán 700 turnos dirigidos a niñas y 
niños de 4 a 7 años de edad que no 
cuenten con obra social. Las ins-
cripciones serán a través del link: 
https://cutt.ly/5eq4VxnR, el cual se 
habilitará a las 12 del mediodía.

Es importante remarcar que los 
turnos serán dados únicamente de 
manera virtual, no se otorgarán de 
manera presencial ni telefónica. Asi-
mismo se recuerda que las familias 
deberán ingresar los datos de sus hi-
jos e hijas de manera individual para 
acceder a las atenciones.

Los controles oftalmológicos se 
realizarán en los Centros Municipa-

les de Salud N° 1 y 3, o en el Centro 
de Especialidades Médicas. Una vez 
atendidos, los niños y niñas recibirán 
un certificado de salud visual. Según 
los resultados, se gestionarán y entre-
garán lentes de manera gratuita y en 
caso de ser necesario.

Pese al contexto, el Estado Muni-
cipal continúa destinando recursos 
propios para atender las necesidades 
de las vecinas y vecinos, garantizando 
derechos como la salud pública y de 
calidad, y brindando oportunidades 
para las familias que más lo necesitan.

RÍO GRANDE
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PERROS ASILVESTRADOS 

Experto en Biología del CONICET abordó la problemática de perros asilvestrados, cuestionando la inacción gubernamental y 
destacando la necesidad de medidas concretas ante nuevos ataques en Río Grande.

En el ámbito rural, la proliferación 
de perros asilvestrados ha generado 
una creciente preocupación entre la 
población y los expertos, especialmen-
te a raíz de los recientes ataques repor-
tados en las cercanías de la ciudad de 
Río Grande. El Dr. Adrián Schiavini, 
investigador en Biología del CONICET 
y docente universitario, abordó por 
FM Master’s esta problemática desde 
una perspectiva técnica, señalando la 
urgencia de revitalizar las políticas pú-
blicas para abordar eficazmente este 
desafío.

Según Schiavini, la situación es alar-
mante debido a la falta de medidas 
efectivas para controlar la población de 
perros asilvestrados y prevenir posibles 
incidentes. En sus propias palabras, “el 
perro doméstico es el mamífero carní-
voro más abundante del planeta y no-
sotros hemos producido eso. Se estima 
que hay mil millones de perros en todo 
el mundo, el número debe ser mayor 
hoy en día. El 60% de esos animales 
viven en el ámbito rural de diferente 
manera, ya sea como perros de trabajo, 
de compañía o asilvestrados, que ya no 
tienen relación con el humano”.

El experto también criticó la falta de 

PLANTEAN URGENCIA DE RETOMAR 
POLÍTICAS PÚBLICAS

conciencia y responsabilidad por par-
te de la sociedad en general en cuan-
to a la tenencia de mascotas, lo que 
contribuye al problema: “La sociedad 
se ha acostumbrado a muchas cosas 
vinculadas con la mala tenencia de las 
mascotas, del perro. De modo tal que 
para la gente es normal que el perro 
esté suelto en la calle, es normal abrir-
le la puerta a la mañana para que salga 
y se divierta y que yo cuando vuelvo a 
casa del trabajo me lo encuentro en la 
puerta, porque sabe a qué hora vuel-
vo y digo ‘qué bueno, no hizo nada’ 
sin tener en cuenta todas las macanas 
que el perro se mandó durante mi au-
sencia y a las cosas que estuvo expues-
to ese animal en la calle”.

La inacción gubernamental tam-
bién fue objeto de críticas por parte 
del Dr. Schiavini, quien subrayó la ne-
cesidad de una acción coordinada y 
efectiva por parte de las autoridades. 
Según expresó, “toda esa mala tenen-
cia en las ciudades produce y va gene-
rando como un derrame de animales 
en algún momento hacia el ámbito 
rural, animales que en principio van y 
hacen una excursión durante el día y 
ven qué pueden conseguir, exploran y 

vuelven al refugio, ya sea una casa que 
los recibe o la calle”.

Las políticas públicas, en opinión 
del experto, deben reflejar los valores 
y las necesidades de la comunidad 

en su conjunto. Sin embargo, la falta 
de aplicación y adopción de respon-
sabilidad por parte de la sociedad ha 
obstaculizado la efectividad de di-
chas políticas: “La política pública no 
es otra cosa que el reflejo de aquello 
que queremos ser. En algún momen-
to de alguna manera nos ponemos de 
acuerdo en las cosas que considera-
mos que tenemos que hacer en una 
vida en comunidad”.

Además, resaltó los desafíos prácti-
cos y sociales que enfrentan aquellos 
que intentan abordar el problema de 
los perros asilvestrados. Señaló al res-
pecto: “Es antipopular salir a capturar 
perros sueltos en la vía pública, la gen-
te de Zoonosis se ha comido piedra-
zos, ataques, trompadas, por tratar de 
sacar perros de la vía pública”.

En última instancia, el Dr. Adrián 
Schiavini instó a una acción más con-
certada y dinámica por parte de todas 
las partes interesadas para abordar 
eficazmente la proliferación de perros 
asilvestrados en áreas rurales. Advir-
tió que la inacción solo empeorará la 
situación y pondrá en peligro tanto la 
seguridad pública como el bienestar 
animal.
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DETERIORO COSTERO EN USHUAIA

El panorama costero de Ushuaia se 
ve empañado por una preocupante de-
gradación, una realidad que ha captado 
la atención de expertos como Ángeles 
De la Peña, referente de la fundación 
Por el Mar. De la Peña por FM Master’s 
aportó su perspectiva sobre esta pro-
blemática e instó a la comunidad local 
a tomar medidas concretas para abor-
darla.

Uno de los aspectos más alarmantes 

Ángeles De la Peña, referente de la fundación Por el Mar, alertó sobre la degradación de los entornos costeros de Ushuaia y destacó 
la necesidad de una participación activa de la comunidad para su preservación.

es el resurgimiento de lo que se des-
cribe como una suerte de cantera en 
el estuario entre el río Olivia y el canal 
Beagle. Este fenómeno, junto con otros 
signos evidentes de deterioro, subraya 
la urgencia de una acción inmediata.

En sus propias palabras, De la Peña 
afirmó: “Creo que es un fenómeno 
histórico que pasó también a lo largo 
de nuestro país, en lo que fue las con-
formaciones de las ciudades, la arqui-

tectura y las construcciones, donde 
muchas veces se construyó o nos ins-
talamos un poco de espaldas al mar”, 
reflexión que destaca la necesidad de 
revisar las prácticas urbanísticas y de 
desarrollo que han contribuido al ale-
jamiento de la comunidad de sus re-
cursos marinos.

Sin embargo, se manifestó opti-
mista sobre el potencial de cambio. 
Señaló el crecimiento del interés por 
vincularse con el mar en los últimos 
años, especialmente en lugares como 
Ushuaia, donde la comunidad mues-
tra un fuerte deseo de recuperar y pro-
teger sus entornos costeros. “Creo que 
Ushuaia es un gran ejemplo de eso, del 
crecimiento de Ushuaia, de las ganas 
que tiene la comunidad de poder ha-
bitar el mar y la costa y hay una nece-
sidad de replantear muchas cosas y de 
tomar medidas al respecto”, añadió.

Para ella, la solución no reside 
únicamente en las acciones de las 
autoridades o de las organizaciones 
ambientales, sino en el compromiso 
individual y colectivo de los habitan-
tes de Ushuaia. En sus propias pala-
bras, “me imagino que será un proce-
so lento, pero que en la medida en la 
que todos nos involucremos como co-
munidad, como habitantes, de poder 
informarnos y entender qué podemos 
hacer en nosotros como ciudadanos”.

La responsabilidad individual es un 
tema recurrente en las reflexiones de 
De la Peña. Destacó cómo decisiones 
diarias, desde la gestión de residuos 
hasta el reciclaje, tienen un impacto 
directo en la salud de la costa. “Todos 
tenemos decisiones que impactan en 
la salud de la costa de Ushuaia. Ojalá 
que en los próximos años esto se re-
vierta, que se recupere la costa, que se 
recuperen los espacios públicos para 

que la gente los pueda disfrutar y que 
salga también integrando la posibilidad 
de disfrutar el mar, de disfrutar los pro-
ductos que vienen del mar, y que todos 
de a poquito nos vinculemos un poqui-
to más”, afirmó.

La colaboración entre diferentes 
actores también es fundamental para 
abordar esta problemática. De la Peña 
reconoció la importancia de trabajar en 
conjunto con instituciones locales, gru-
pos comunitarios y pescadores artesa-
nales para promover la conservación 
costera. “Estamos convencidos que 
es una gran forma de articular con un 
montón de actores que están de por sí 
vinculados al mar, por más que no sea a 
través de una fundación o de una ONG, 
a través de la investigación, de la acade-
mia, de la recolección o la producción, 
y que la pesca es una de ellas”, destacó.

La fundación Por el Mar ha estado 
desempeñando un papel crucial en la 
sensibilización y la movilización de la 
comunidad. Ángeles De la Peña descri-
bió cómo los talleres y actividades orga-
nizados por la fundación han atraído a 
personas interesadas en contribuir a la 
protección de los recursos marinos lo-
cales: “Lo que nos va pasando a lo largo 
de las actividades es que muchas de las 
personas que vienen siguen repitiendo y 
siguen viniendo porque se va generan-
do esa pequeña comunidad de personas 
interesadas desde su propio lugar, cui-
dar el mar y el lugar donde vivimos”.

En resumen, el deterioro costero en 
Ushuaia es una realidad que requiere 
una acción decidida y coordinada por 
parte de la comunidad local. Los desa-
fíos son grandes, pero con un compro-
miso colectivo y un enfoque holístico, 
hay esperanza de restaurar y proteger 
los valiosos entornos costeros de esta 
región única.

FUNDACIÓN POR EL MAR HIZO UN 
LLAMADO A LA ACCIÓN COMUNITARIA
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NUEVOS LOTES 

En el municipio de Río Grande resaltan que se trata de una solución esperada por décadas. Se trata de lotes con servicios para 100 
familias y soluciones para dos nuevos barrios, cerrando así una demanda histórica. 

La Municipalidad de Río Grande 
habilitó la semana una nueva tanda de 
lotes con todos los servicios para satis-
facer las necesidades de vivienda de 100 
familias de la ciudad. La subsecretaria 
de Hábitat y Ordenamiento Territorial, 
Florencia Ortiz, destacó por FM Master’s 
la importancia de esta iniciativa, descri-
biéndola como el cierre de una deman-
da histórica.

“El Centenario son soluciones habi-
tacionales. Se trata de lotes con todos 
los servicios de infraestructura, agua, 
luz, gas, cordón cuneta, también tiene 
el cableado que queda de electricidad 
subterráneo”, explicó.

Estos nuevos barrios municipales, de 
acuerdo con Ortiz, representan un hito 
en la gestión urbana de Río Grande y 
responden a una larga espera por parte 
de las familias beneficiadas. “Muchas fa-
milias que resultaron adjudicatarias de 
estos lotes están esperando en algunos 
casos 17 años y tenían su situación re-
gular”, agregó.

La solución habitacional también se 
extiende al barrio Bicentenario, donde 
se completaron las obras para brindar 
vivienda a trabajadores locales. La fun-
cionaria resaltó el compromiso del mu-

EN RÍO GRANDE DESTACAN LA RESPUESTA 
A LA DEMANDA HABITACIONAL HISTÓRICA

nicipio con estos proyectos, subrayan-
do la importancia de cumplir con los 
compromisos adquiridos.

“Ayer (por el jueves) fue un día de 
muchísima alegría, muchísimo orgu-
llo de poder, yo desde mi cargo y como 
persona, poder compartir este mo-
mento de felicidad junto al intendente 
y también poder compartir la alegría 
de estos vecinos”, expresó Ortiz.

La necesidad de vivienda en Río 
Grande es significativa, con un registro 
de demanda habitacional que ascien-
de a más de 6.000 personas. Esta situa-
ción se ve agravada por la presencia de 
viviendas trasladables tipo casilla, y la 
falta de vivienda para algunos residen-
tes, quienes se ven obligados a alquilar 
viviendas completas.

Ante este escenario, la gestión mu-

nicipal se ha comprometido a abordar 
las necesidades de vivienda de manera 
equitativa y justa. La subsecretaria Flo-
rencia Ortiz destacó los esfuerzos reali-
zados para garantizar que las soluciones 
habitacionales lleguen a quienes más lo 
necesitan.

“Las condiciones generales en que 
están estos vecinos, atravesaron mu-
chísimas etapas de control”, señaló al 
respecto. “Utilizamos primero un rele-
vamiento de datos con solicitud de do-
cumentación actualizada, en este caso 
se le pedía que acrediten cuál era el vín-
culo habitacional en el que se encontra-
ban”.

El proceso de selección se llevó a 
cabo con el apoyo de trabajadoras so-
ciales, quienes aseguraron que las solu-
ciones habitacionales llegaran a quienes 
realmente las necesitan. Ortiz enfatizó 
la importancia de cerrar esta demanda 
histórica tanto para el Estado como para 
la sociedad en su conjunto.

En un contexto económico compli-
cado, estas nuevas soluciones habitacio-
nales representan un paso significativo 
hacia la mejora de las condiciones de 
vida de los residentes de Río Grande.
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DESCONTENTO REGIONAL

El gobernador de Chubut, Ignacio Torres, anticipó el rechazo unánime de los senadores de todas las provincias patagónicos al proyecto 
de Ley Bases, al menos en el capítulo del impuesto a las Ganancias que desconoce el ítem zona desfavorable.

SENADORES DE LA PATAGONIA VOTARÍAN 
EN CONTRA DE GANANCIAS

En la inminencia del debate sobre 
el proyecto de Ley Bases en el Sena-
do de la Nación, el gobernador de la 
provincia de Chubut, Ignacio Torres, 
expresó la postura que adoptarán los 
senadores patagónicos, destacando su 
preocupación por el impacto del im-
puesto a las Ganancias en la región.

El proyecto, que actualmente cuen-
ta con media sanción de la Cámara de 
Diputados, ha generado inquietud en 
el gobierno nacional, que teme posi-
bles modificaciones en el Senado que 
obliguen a volver a la cámara baja para 
su revisión.

Uno de los puntos más controver-
tidos del proyecto es la restitución del 
piso mínimo al impuesto a las Ga-
nancias, medida que ha despertado 
la oposición de varios gobernadores, 
especialmente en la Patagonia. Según 
Torres, esta disposición afectaría signi-
ficativamente a los trabajadores de la 
región, quienes perciben un plus por 
zona desfavorable que no está con-
templado en el mínimo no imponible.

“Todos van a votar en contra de 
Ganancias porque no se contempla el 

ítem zona desfavorable en el mínimo 
no imponible. El costo de vida en la 
Patagonia es mucho más alto”, decla-
ró Torres, señalando que esta posición 
es respaldada por los gobernadores de 

La Pampa, Neuquén, Río Negro, Santa 
Cruz, Tierra del Fuego y Chubut.

El chubutense enfatizó que el re-
chazo al impuesto a las Ganancias no 
implica una oposición total al proyecto 
de Ley Bases, ya que la mayoría de sus 
disposiciones cuentan con el respaldo 
de la región patagónica.

Sin embargo, Torres lamentó que la 
falta de consideración hacia las parti-
cularidades regionales genere incerti-
dumbre y afecte las inversiones en la 
zona. “Hay un dilema con Ganancias 
que se podría haber resuelto… De 
hecho, para nosotros un régimen de 

grandes inversiones es importante: 
hay muchas inversiones que están fre-
nadas por la incertidumbre que gene-
ra”, afirmó.

La decisión de los senadores pa-
tagónicos de votar en contra del im-
puesto a las Ganancias pone de relieve 
la importancia de considerar las dife-
rencias regionales en la formulación 
de políticas nacionales. El debate en 
el Senado determinará el destino de 
esta y otras medidas contempladas en 
la Ley Bases, cuya aprobación sigue en 
vilo ante las divergencias de opinión 
entre las distintas provincias.

EL GOBIERNO YA COMBATE 
EL PARO MEDIÁTICAMENTE

El ministro del Interior, Guiller-
mo Francos, calificó el paro general 
convocado por la CGT para el jueves 
como “injustificado” y lo consideró 
una medida política sin respaldo po-
pular. La confrontación entre el Go-
bierno y el sindicato se intensifica.

El ministro del Interior, Guillermo 
Francos, salió a los medios a cuestio-
nar el próximo paro general convo-
cado por la Confederación General 
del Trabajo (CGT), afirmando que la 
medida carece de justificación y rele-
vancia. 

Francos, en nombre del gobierno 
de Javier Milei, consideró que la de-
cisión de llevar a cabo el paro es “un 
poco injustificada” y criticó la falta de 
apoyo popular a la movilización sin-
dical.

En declaraciones recientes, Fran-
cos señaló que el paro anunciado 
para el 9 de mayo es principalmente 
una acción política, desestimando su 
impacto real en la economía y en la 
sociedad argentina. “No tiene pies ni 
cabeza”, expresó el ministro en refe-
rencia a la medida de fuerza propues-
ta por la CGT.

Este es el segundo paro general, 
que marca la confrontación entre el 

gobierno de Milei y la central sindical. 
Según el ministro, la decisión de con-
vocar a la huelga se tomó de manera 
precipitada, sin considerar supuestos 
signos positivos de la economía ar-
gentina.

“Es un paro político”, afirmó el fun-
cionario en una entrevista con una ra-
dio de la ciudad de Buenos Aires, agre-
gando que la CGT anunció la medida 
hace casi tres semanas, luego de una 
reunión con líderes sindicales. Sin em-
bargo, instó a los dirigentes gremiales 
a reflexionar sobre la conveniencia de 
la medida, sugiriendo que podrían es-
perar y mostrar paciencia ante la co-
yuntura económica actual.

Asimismo, el ministro recordó el 
primer paro general llevado a cabo 
por la CGT contra el gobierno de Mi-
lei, argumentando que tampoco tuvo 
un respaldo significativo por parte 
de la población. Esta segunda movi-
lización, según Guillermo Francos, 
representa un intento de desafío al 
presidente en los primeros meses de 
su mandato.

En medio de esta confrontación 
entre el Gobierno y la CGT, la incer-
tidumbre prevalece sobre los efectos 
que podría tener el paro general.

“NO TIENE PIES NI CABEZA”
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Un grupo de abogados inició una 
demanda colectiva contra Prodesur S. 
A., la compañía fueguina propietaria 
del buque B/P Tai-An, por su parti-
cipación en la pesca ilegal de 175 to-
neladas de merluza negra en la Zona 
Económica Exclusiva Argentina, sin 
contar con el permiso que se exige 
para capturar tal especie protegida.

La acción legal, presentada el 4 de 
abril ante el Juzgado Civil y Comercial 
Federal n° 11, Secretaría n° 21, busca 
no solo compensación económica por 
el valor de las capturas ilegales, sino 
también indemnizaciones punitivas 
por los daños infligidos al delicado 

PRODESUR ENFRENTA DEMANDA POR 
PESCA ILEGAL DE MERLUZA NEGRA
Abogados presentaron demanda colectiva y exigen justicia ambiental ante la captura ilegal de 175 toneladas por parte del buque Tai-
An, liberado tras el pago del 30% del valor incautado, lo que despierta preocupación sobre la efectividad de las sanciones.

ecosistema marino.
A pesar de las regulaciones vigen-

tes y los esfuerzos de las autoridades 
para combatir la pesca ilegal, el caso 
ha avivado el debate sobre la efectivi-
dad de las medidas de control. Según 
denuncias difundidas en las redes so-
ciales de la revista Puerto, se alega que 
el propietario de Prodesur, Lui Zhi-
jiang, habría asegurado la liberación 
del buque Tai-An tras pagar el 30% del 
valor de la merluza incautada. Esta 
situación generó indignación entre 
la comunidad ambientalista y suscitó 
interrogantes sobre la eficacia de las 
sanciones impuestas.

JUSTICIA AMBIENTAL

La merluza negra, una especie em-
blemática y vulnerable del patrimonio 
marino argentino, está protegida por 
regulaciones nacionales e internacio-
nales. El Consejo Federal Pesquero 
(CFP) ha establecido un sistema de 
cuotas individuales transferibles de 
capturas (CITC) para su conservación 
y gestión sostenible. 

Sin embargo, casos como este po-
nen de relieve la necesidad de reforzar 
la vigilancia y la aplicación de la ley para 

proteger a estas especies en peligro.
La demanda no solo busca com-

pensación financiera, sino también 
un compromiso de las autoridades 
para garantizar la preservación del 
frágil ecosistema marino. Se espera 
que el caso no solo traiga justicia para 
la merluza negra, sino que también 
sirva como un llamado de atención 
sobre la urgente necesidad de fortale-
cer la regulación y el control en la in-
dustria pesquera.

SORPRENDEN ROBANDO 
A ESTUDIANTE DE POLICÍA 
Y LA DAN DE BAJA

Una joven aspirante a cadete de 
la policía fue dada de baja luego de 
ser arrestada junto a su compañero 
por ingresar ilegalmente a una insti-
tución educativa en Río Grande con 
claros fines de robo.

Durante el pasado fin de semana, 
un incidente de violación de domi-
cilio tuvo lugar en el colegio Haspen, 
ubicado en el barrio AGP de la ciudad 
de Río Grande. 

El suceso involucró a una joven 
pareja que fue sorprendida por la po-
licía mientras ingresaba al estableci-
miento a través de una ventana, fuera 
del horario de funcionamiento y sin 
actividades programadas.

Según informes policiales, la in-
tervención se desencadenó a raíz de 
una llamada de alerta de un ciuda-
dano que avistó a dos individuos in-
gresando al colegio de manera sospe-
chosa. Al llegar al lugar, los agentes 
sorprendieron a los jóvenes, identi-
ficados como Braian Nahuel Bení-

tez y Victoria Lujan Zárate, ambos de 
18 años, saliendo por una puerta de 
emergencia.

A pesar de que no se encontraron 
pruebas de que hubieran sustraído al-
gún objeto del lugar, durante el proce-
so de identificación se descubrió que 
Zárate está cursando estudios como 
aspirante a cadete en la Escuela Supe-
rior de Policía. Este hecho llevó a las 
autoridades a tomar la decisión de dar 
de baja inmediatamente a la joven de 
su cargo.

Ambas personas fueron detenidas 
y enfrentan cargos por el delito de vio-
lación de domicilio, quedando a dis-
posición de las autoridades judiciales 
pertinentes. 

La situación ha generado contro-
versia especialmente en lo que res-
pecta a la conducta de la aspirante a 
cadete, que claramente contrasta con 
los principios de integridad y respeto 
por la ley que se espera de los futuros 
oficiales de policía.

IN FRAGANTI
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EL NUEVO EDIFICIO 
CONTARÁ CON UNA 

SUPERFICIE DE 
1613.98M2 DISTRIBUIDAS 

EN UN ÁREA DE 
ADMINISTRACIÓN APOYO 
y extensión, dirección-

VICEDIRECCIÓN, 
SECRETARÍA, SALA DE 

MAESTROS Y PORTERÍA. 

Lo hizo acompañado de la vicegobernadora, Mónica Urquiza; el legislador provincial, Federico Sciurano y el secretario de Infraestructura 
Escolar, Mauricio Turdó. 

La obra de la nueva Escuela Pro-
vincial N°40 ‘María Elena Walsh’ se en-
cuentra ubicada en el Barrio Ecológico 
de la ciudad de Ushuaia. Cuenta con 
un presupuesto de alrededor de $800 

millones de pesos y es financiada con 
fondos del CAF, gestionados a través 
del Gobierno Nacional anterior junto 
a la Provincia. 

El nuevo edificio contará con una 

superficie de 1613.98m2 distribuidas 
en un área de administración apoyo 
y extensión, dirección-vicedirección, 
secretaría, sala de maestros y porte-
ría. Además, un área pedagógica, 6 
aulas, un gabinete, biblioteca, sala de 
informática, laboratorio de Ciencias 
y Laboratorio de Tecnología y salón 
de usos múltiples con espacio para el 
desarrollo de las clases de educación 
física.

Asimismo, contará de un área de 
servicio complementaria y eventuales 
con servicios sanitarios para alumnos, 
servicios sanitarios para personal, sa-
nitarios para discapacitados por plan-
ta, sala de máquinas, cocina y sala de 
tableros eléctricos.

Sobre esto, Melella destacó que “es 
una de las únicas obras que se sigue 
ejecutando, con el acompañamiento 
de la provincia para que la obra no se 
caiga, sobre todo, tratándose de una 
escuela”. 

Además, remarcó que “es una obra 
muy importante para esta zona y es 
relevante para el proyecto educativo 
de la jornada completa, que es hacia 
dónde queremos ir”. 

“Hoy la escuela funciona en un edi-
ficio prestado, con lo que eso significa 
y los inconvenientes que trae para la 
tarea de nuestros docentes” siguió y 
agregó: “teniendo este edificio propio, 
con unas características tan lindas, no 
solo la vista que tiene, sino por las con-
diciones edilicias para que el aprendi-
zaje se pueda dar de la mejor manera y 
la enseñanza se pueda dar de la mejor 
manera, es un gran desafío”.

Por su parte, la vicegobernadora, 
Mónica Urquiza, manifestó que “es 
una gran necesidad para las familias 
del barrio, para los niños y niñas, tener 
esta escuela ampliada, que va a contar 
con comedor, que va a tener una doble 
jornada, es muy importante y es un 
gran esfuerzo que se continúa hacien-
do desde el Gobierno de la provincia”.

El responsable de Infraestructu-

ra Escolar, Mauricio Turdó, indicó a su 
vez que la fecha de finalización se prevé 
para finales de este año y precisó que 
“ya está techada y se empiezan a hacer 
los cerramientos exteriores”. 

En esta línea, celebró “esa posibili-
dad de generar una escuela nueva para 
un colegio que no tenía su propia ins-
titución y que hoy va a contar con esa 
posibilidad, además de generar mano 
de obra y trabajo”. 

“Tener una escuela en el lugar es em-
pezar a hacer comunidad en el barrio, 
con las familias, y la escuela también 
tiene eso, no es solamente esa función 
de educación, sino también de la comu-
nidad, de contar con un espacio, con un 
lugar para desarrollar el resto de las ac-
tividades”, concluyó.

Por último, el Legislador provincial, 
Federico Sciurano, acompañó la reco-
rrida y expresó: “me parece increíble 
tener una infraestructura educativa de 
esta calidad en este sector” y recordó 
que “hace unos años atrás, el analizar 
la construcción de una escuela en esta 
zona era muy difícil”. 

“Ver hoy el nivel de avance que tiene 
la obra, la calidad de obra que se está 
haciendo e imaginarme lo importante 
que es para este barrio, va a marcar, sin 
duda, un punto de inflexión en lo que 
es la propia historia del barrio”, finalizó.

USHUAIA

MELELLA RECORRIÓ LOS 
AVANCES DE LA ESCUELA N°40 
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Este fin de semana se realizó una nueva edición de “Somos Feriantes” en las instalaciones de la Escuela Provincial N° 8, General José 
de San Martín, propuesta que reúne diversos feriantes y productores locales organizada por el Gobierno Provincial.

SE LLEVÓ A CABO UNA NUEVA 
EDICIÓN DE SOMOS FERIANTES

La Secretaría de Representación Po-
lítica del Gobierno en conjunto con la 
Secretaría de Economía Popular con-
vocaron a emprendedores de la econo-
mía popular a ser parte de este espacio 
de comercialización de productos y ar-
tículos exclusivos a precios justos.

La Secretaria de Economía Popular, 
Cecilia Rojo, comentó al respecto que 
“la economía popular en sus diferen-
tes rubros es una herramienta genuina 
para la generación de ingresos. Es por 
esto que brindar espacios de comer-
cialización es una tarea sumamente 
importante para nosotros, nos permi-
te acompañar a los trabajadores de la 
economía popular en el proceso de 
venta y promoción de una diversidad 
de productos de calidad y económicos. 
Los vecinos reciben la propuesta con 
gran aceptación y por ello celebramos 
la buena repercusión y convocatoria 
de las ferias”.

Por otro lado, el Secretario de Coor-
dinación Política, Fernando Padilla, 
sostuvo que “teniendo en cuenta la 
situación actual del país y el deterioro 
económico consecuente de los grupos 
familiares, observamos el incremento 
de este fenómeno de las ferias que hoy 
tienen un crecimiento exponencial. 
Por este motivo es que el Estado pro-
vincial, desde las distintas áreas como 
la Secretaría de Economía Popular, se 
suman al compromiso en la organiza-
ción, coordinación  y  acompañamien-

to en esta alternativa, destacando que 
la misma es una  salida laboral y un 
ingreso genuino para cada familia y el 
hogar”.

“Como Estado tenemos el compro-
miso de garantizar el desarrollo y con-
tención, como así también de brin-
dar herramientas a estos actores que 
aportan a la nueva economía y mejo-
ran su crecimiento y transformación”, 

argumentó el funcionario.
Paola Avendaño, Directora Provin-

cial de Economía Popular Zona Nor-
te, finalmente dijo que “trabajamos al 
lado de los actores de esta nueva eco-
nomía generando los espacios, facili-
tando estratégicamente cada detalle 
en cuanto a las necesidades que surjan 
para que ellos trabajen, vendan sus ar-
tículos, pongan en valor su sacrificio 

y se sientan capaces de enfrentar la 
adversidad, crecer y fortalecerse en el 
aprendizaje de cada día y así llevar el 
pan a su mesa”.

“Esto es lo que día a día nos propo-
nemos desde el área informar. Aquellos 
emprendedores que deseen sumarse a 
las próximas actividades pueden acer-
carse de lunes a viernes a calle Kau 883 
en el horario de 9 a 16 hs”.

SE REALIZÓ LA PRIMERA 
SESIÓN ORDINARIA DEL 
CONSEJO PROVINCIAL DE 
MEDIO AMBIENTE

La ministra de Producción y Am-
biente, Karina Fernández, encabezó 
la primera sesión ordinaria del año 
del Consejo Provincial de Medio 
Ambiente. La funcionaria estuvo 
acompañada de la nueva secreta-
ria de Ambiente, Andrea Bianchi y 
la subsecretaria de Gestión de los 
Recursos Naturales, Fiscalización y 
Control Ambiental, Ayelen Boryka. 

Al respecto, la titular de Produc-
ción y Ambiente celebró el encuen-
tro, destacando que “a casi 31 años 
de la conformación del Consejo 
Ambiental de Ambiente y con la im-
portancia que tiene el debate, la re-
flexión y los desafíos que presenta la 
provincia; es de suma importancia 
poder sesionar y que podamos estar 
en esta mesa todos los actores. Sos-
tener estos espacios es trascendental 

para seguir articulando distintas ac-
ciones y analizando los desafíos am-
bientales que tenemos por delante”. 

Por su parte, la legisladora pro-
vincial por el Partido Verde, Laura 
Colazo, destacó la convocatoria y 
expresó que “es un honor participar 
desde la legislatura para articular to-
das las políticas públicas y ambien-
tales que necesita nuestra provincia 
y por la cual estamos trabajando di-
versos actores de distintos ámbitos. 
Esta es una instancia de participa-
ción y para la gobernanza ambiental 
muy positiva”.

´Estuvieron presentes el secre-
tario de Ambiente del municipio de 
Ushuaia, Jorge Herrera; represen-
tantes de la secretaría de Desarro-
llo Sustentable y Ambiente del mu-
nicipio de Tolhuin; las legisladoras 

Laura Colazo y Miryam Martínez; 
representantes del CADIC-CONICET; 
así como las titulares la Asociación 
Mane´kenk y de la Asociación Bahía 
Encerrada por parte de las organiza-
ciones civiles de la sociedad.

La titular de la Asociación Ma-
ne´kenk, Nancy Fernández, recordó 
que “insistimos mucho para concre-
tar esta nueva reunión y la verdad fue 

muy fructífera, donde participaron 
todos los actores que corresponden y 
que forman parte del Consejo. Fue un 
encuentro extenso porque había te-
mas atrasados para debatir, pero muy 
productivo”. Asimismo destacó que 
“las nuevas autoridades del Consejo 
sean referentes locales, esto represen-
ta una fortaleza para el trabajo am-
biental en la provincia”.

PROVINCIALES

RÍO GRANDE
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En este sentido, el funcionario co-
mentó que “se está haciendo la revi-
sión de cada uno de los conectores 
del panel de control que falló para ir 
detectando problemas. Esta primera 
etapa es de testeos, la segunda es de 
pruebas de carga y posteriormente se 
va a ir probando directamente la usina 
incrementando la carga para ver si ya 
esta falla puede ser subsanada”.

“Desde el momento en que se pro-
dujo la falla hasta el día de hoy el perso-
nal de la DPE ha trabajado las 24 horas 
para suministrar la energía y también 
atender la emergencia, así que eso es 
una cuestión a valorar que quiero re-
marcar” destacó.

Asimismo, Aguirre remarcó que 
“ahora con la posibilidad de tener un 
técnico que ya viene trabajando con 
estos equipos puede tener la solución 
del problema. Él ya cuenta con los da-
tos de lo que se estuvo trabajando en 
forma remota hace dos días con Sie-
mens. Con ese primer diagnóstico ya 
puede trabajar directamente sobre 
lo específico para solucionar la situa-
ción”.

“La Dirección Provincial de Energía 
ya ha adquirido algo del equipamiento 
que tiene que ver con la usina precisa-
mente, con motores y equipo de gases. 
Se está en la etapa de construcción del 
panel de control que se necesita para el 
equipamiento ya comprado que tiene 
que ver con este equipo que falló. Esto 
se reemplazará totalmente a partir de 
la adquisición que estimamos que va a 
estar en unos tres meses aproximada-

El Ministro de Energía de la Provincia, Alejandro Aguirre, informó que un ingeniero de Siemens Latinoamérica se encuentra en 
Ushuaia para subsanar el fallo en la Central de Energía que provoca dificultades en la prestación del servicio.

USHUAIA

mente”, informó.
Finalmente, el Ministro dijo que 

“estamos trabajando, esto es una 
emergencia que se ha suscitado de 
manera imprevista y seguimos inten-

tando suministrando la energía que 
necesita la ciudad, priorizando al sec-
tor residencial”. “Pedimos a la pobla-
ción un uso racional de la energía. Ya 
estamos trabajando con otros provee-

dores para traer equipos y empezar a 
tener tranquilidad. Entre las próximas 
24 y 48 horas vamos a tener avances 
significativos de cuál es el estado de si-
tuación”, culminó.

INGENIERO DE SIEMENS LATINOAMÉRICA 
SE ENCUENTRA EN LA USINA



6 de Mayo de 2024 | TIEMPO FUEGUINO  |  11

Inmediatamente producido el hecho se activó el protocolo sanitario y se trasladó a tres pacientes internados a otra área del hospital. 
Ninguna persona se vio afectada y tampoco el equipamiento. Personal de Salud se encuentra refuncionalizando el sector para que 
opere en otra ala del nosocomio.

SE REUBICÓ EL ÁREA DE MATERNIDAD DEL 
HOSPITAL REGIONAL RÍO GRANDE 

Inmediatamente producido el he-
cho se activó el protocolo sanitario y se 
trasladó a tres pacientes internados a 
otra área del hospital. Ninguna perso-
na se vio afectada y tampoco el equipa-
miento. Personal de Salud se encuen-
tra refuncionalizando el sector para 
que opere en otra ala del nosocomio.

El Ministerio de Salud de la Provin-
cia informó que esta madrugada se 
produjo la rotura de un caño de agua 
en el área de Maternidad del Hospi-
tal Regional Río Grande lo que provo-
có que el sector quede sin servicio de 
electricidad. Inmediatamente se acti-
vó el protocolo sanitario y se trasladó 
a tres pacientes internados a otra área 
del nosocomio. 

La ministra de Salud, Judit Di Giglio, 
se refirió a lo sucedido y llevó tranqui-
lidad dado que tanto las tres personas 
internadas como personal de salud no 
se vieron afectados.

“Lo que pasó fue la rotura de un 
caño de agua que produjo la filtración 
en un tablero de electricidad y el sec-
tor se quedó sin servicio” explicó la 

funcionaria. “Por este motivo se activó 
el protocolo sanitario pertinente e in-
tervino personal de la policía y bom-
beros, mientras tanto el personal del 
Hospital Regional Rio Grande, capa-
citado en plan de evacuaciones, tras-
ladó ordenadamente a tres pacientes 
que se encontraban internadas en 
Maternidad”, agregó. 

En ese sentido, Di Giglio precisó 
que “este sector forma parte del Plan 
de Reestructuración y Modernización 
del HRRG en el que se venía trabajan-
do, en el marco del cual ya se finalizó 
con el área de la guardia médica de 
adultos, de pediatría y la sala de he-
modinamia”.

“Hoy se tomó la decisión de refun-
cionalizar una nueva ala del hospital 
para contar con habitaciones para ma-
ternidad mientras se ejecuta la obra”. 
A la vez, informó que “la guardia de 
emergencia de ginecología y la sala de 
parto siguen funcionando, ya que no 
sufrieron ningún tipo de daño”.

Personal del Hospital está traba-
jando mancomunadamente para se-

guir brindando el servicio, mientras in-
fraestructura de salud junto con obras 

públicas continuarán con la ejecución 
del plan director.

CIENTOS DE VECINOS DISFRUTARON DE LA 
“GRAN PEÑA FUEGUINA”

Con gran participación de vecinos, 
emprendedores, centros de estudian-
tes, ong´s y artistas locales, se llevó 
adelante en Río Grande la primera 
edición de la “Gran Peña Fueguina”.

Fue una noche de mucho baile al 
ritmo de zambas y chacareras de la 
mano de artistas locales. Se pudo ade-
más disfrutar de comidas típicas en 
buffets de jóvenes estudiantes, em-
prendedores fueguinos,  instituciones 
intermedias y clubes. 

Esta propuesta, llevada adelante 
por el Gobierno de la provincia articu-
lando diferentes áreas, está enfocada 
en acompañar a diferentes institu-
ciones intermedias, centros de estu-
diantes y emprendedores locales, pro-
moviendo la puesta en marcha de la 
economía local y el acompañamiento 
de la agenda anual de diferentes ong’s 

y clubes de cada ciudad. 
La Secretaria de Políticas para las 

Juventudes, Ivana Olariaga, mencionó 
que “ha sido una jornada que superó 
completamente nuestras expectati-
vas, entendiendo que en Río Grande 
tenemos una gran cantidad de ins-
tituciones que requieren poner en 
marcha programas que acompañen el 
desarrollo de la economía local propi-
ciando este tipo de jornadas, y que es 
una política de nuestro Gobernador 
Gustavo Melella el fomento constan-
te de espacios para estar más cerca de 
nuestros vecinos”.

Además, agrego que que “somos 
diferentes áreas del Gobierno de la 
Provincia quienes entendemos que la 
situación económica del país es muy 
compleja, y estos espacios muestran 
la lucha constante por adaptarnos a 

las necesidades de cada vecino. Hemos 
contado con el apoyo de diversas áreas 
como el Ministerio de Coordinación de 
Gabinete, la Secretaría de Integración 
Comunitaria, Producción a través de 
Economía Popular, la Agencia de In-
novación a través del área de Cultura 
acercándonos artistas locales, la Se-
cretaría de Deportes y la Secretaría de 
Representación Política”.

Por último recordó que “continua-
mos con la agenda de llevar esta jorna-
da a toda la provincia. Estaremos este 
próximo 18 de mayo junto con todo el 
equipo de la Delegación de Gobierno 
en la ciudad de Tolhuin y el 15 de Ju-
nio en la ciudad de Ushuaia junto con 
la Secretaria de Abordaje y Promoción 
Territorial, ambas propuestas con en-
trada libre y gratuita”.

ROTURA DE UN CAÑO DE AGUA

RÍO GRANDE
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“Aprendiendo a Prevenir”, una serie 
de Talleres interactivos, basados en la 
Prevención de Incendios y RCP dic-
tado por expertos, destinado a estu-
diantes de nivel secundario y docentes 
referentes, brindando recursos para 
fortalecer la preparación y seguridad 
comunitaria en las instituciones.

Se realizará en Río Grande este sá-
bado 4 de mayo de 15 a 19 horas en 
instalaciones del SUM del C.C Yaga-

LAS DIVERSAS PROPUESTAS EDUCATIVAS ESTE 
MES DE MAYO
El Ministerio de Educación de la provincia, a través de la Secretaría de Políticas de Inclusión, llevará adelante diversas propuestas 
destinadas a estudiantes y a la comunidad en general.

nes (Av. Manuel Belgrano N° 319). 
En Ushuaia, se realizará el sábado 11 
de mayo de 15 a 19 horas en el I.P.E.S 
“Florentino Ameghino” (Gdor Deloqui 
N°237).

Docentes interesados deberán ins-
cribirse a través del siguiente formula-
rio: 

Río Grande: https://forms.gle/
y9d5AhTSABTnYCvb8

Ushuaia: https://forms.gle/7gXpF-

7qB221Lfa6k7 
Consultas a través del email  asis-

tencia.estudiantil@tdf.com.ar
“Arte y Comunidad”: se trata de 

espacios socioeducativos para in-
fancias, adolescencias, juventudes y 
adultos mayores, con propuestas li-
terarias, musicales, bordado, costura, 
baile y más.

Inicia el sábado 4 de mayo en Río 
Grande en el Centro Cultural Walter 

MINISTERIO DE EDUCACIÓN

Buscemi (Francisco Minkyol 175) de 
14:00 a 17:00 horas, donde podrán ins-
cribirse presencialmente.

En Tolhuin, en el Centro Cultural 
Lola Kiepja (Michay 820), de 16:00 a 
18:00 horas.

Inscripciones a través del link: ht-
tps://forms.gle/eo9AJu3zHkZCaPoT7

En Ushuaia, en el Centro Comuni-
tario “11 de noviembre” (Pájaro Car-
pintero Gigante 1120) de 13:00 a 15:00 
horas. Inscripción a través del link: ht-
tps://forms.gle/K555u5153n3HBpvf8

Consultas a través del email: 
dppcc@tdf.com.ar

“Raíces Comunitarias”; una pro-
puesta destinada a mayores de 18 años 
para la construcción de una huerta co-
munitaria o individual, con enfoque en 
la soberanía alimentaria, la utilización 
de materiales reciclados y prácticas sos-
tenibles. Se realizará en la ciudad de Us-
huaia, el sábado 4 de mayo de 10:00hs a 
13:00 horas en el Centro Comunitario “11 
de noviembre” (Pájaro Carpintero Gigan-
te 1120).

Inscripciones a través del link: https://
forms.gle/y8k9xjfXcirQp3sw5

Explorar Mundos; un espacio para 
estimular el desarrollo integral de niñas 
y niños, a partir de los 12 meses hasta los 
4 años, que busca a través del juego, ex-
plorar los sentidos y las emociones, para 
desarrollar la imaginación y creatividad. 
Inicia el 4 de mayo en la ciudad de Río 
Grande. Para inscripciones, deberán co-
municarse al 2964-401563, de 10 a 16 ho-
ras.

Para más información sobre talleres y 
programas ingresar a las redes sociales del 
Ministerio de Educación; @educaciontdf
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El Ministerio de Educación del Gobierno de la provincia de Tierra del Fuego, AeIAS, a través de la Subsecretaría de Gestión Educativa, 
invita a docentes de todos los niveles y modalidades de la provincia a participar de una charla informativa sobre la Campaña Antártica.

SE BRINDARÁ UNA CHARLA INFORMATIVA PARA 
DOCENTES SOBRE LAS CAMPAÑAS ANTÁRTICAS

MINISTERIO DE EDUCACIÓN 

Este encuentro bicontinental tiene 
como fin dar a conocer los requisitos y 
condiciones para ingresar a trabajar du-
rante un año en la Escuela N° 38 “Presi-
dente Raúl Ricardo Alfonsín” en la Base 
Antártica Conjunta Esperanza, situada en 
el Continente Antártico.

En primera instancia, la charla se reali-
zará en la ciudad de Río Grande el día 15 de 
mayo de 09:30 a 12:00 hs en el IPES “Paulo 
Freire”, sito en calle J.M Estrada N° 1575.  
En Ushuaia será el 17 de mayo de 09:30 a 
12:00 hs en el IPES “Florentino Ameghi-
no”, ubicado en Gdor. Deloqui N° 237 y en 
la ciudad de Tolhuin el día 20 de mayo de 
09:30 a 12:00 horas en el Centro Cultural 
“Lola Kiepja”, sito en calle Michay N°820.

Para participar es necesario una ins-
cripción previa mediante los siguientes 
formularios:

Ushuaia: https://acortar.link/0bTKB8
Río Grande: https://acortar.link/HrS-

L0O
Tolhuin: https://acortar.link/sY5BUu
Cabe señalar que habrá cupos limita-

dos y a quienes concurran se les extenderá 
certificado de asistencia.

Para consultas podrán remitirse al 
mail:  amacedo@tdf.edu.ar

LA DELEGACIÓN DE TIERRA DEL FUEGO COMPETIRÁ EN 
LOS JUEGOS BINACIONALES PARA ARAUCANÍA 

Un plantel de 22 deportistas fuegui-
nos emprendió el viaje con destino a la 
ciudad de Santa Rosa, La Pampa, para 
participar de los los Juegos Binacionales 
ParaAraucanía en su tercera edición que 
se desarrollarán del 5 al 10 de mayo.

La delegación, que se completa con 
entrenadores, jueces y personal de lo-
gística y prensa de la Secretaría de De-
portes, viajará en un colectivo del Go-
bierno de la provincia. Además, otros 
tres deportistas de la selección fueguina 
se trasladarán por vía aérea con cone-
xión en Buenos Aires. El trayecto terres-
tre comprende dos noches previas a la 
llegada en las localidades de Río Galle-
gos y Comodoro Rivadavia.

El próximo domingo 5 de mayo será 
el momento de la acreditación, en tan-
to que esa misma jornada se realizará 
el Congresillo Técnico. Los días 5 y 6 
se realizará desde las 9 de la mañana 
la Clasificación Funcional y el lunes 6 
comenzará la competencia para los at-
letas. A las 18 horas tendrá lugar el Acto 
de Apertura en el Polideportivo Butalo 
de la ciudad de Santa Rosa. 

Los representantes fueguinos en na-
tación serán Candela Paz, Candela Mo-
lla Ybars, Laura De Vito, Melanie Gareca, 
Milagros Cárcamo, Ian Sánchez, Emilia-
no Albers, Ignacio Paoletti, Renzo Rical-
dez y Stéfano Moyano.

LA PAMPA

En atletismo competirán por 
nuestra provincia Agustina Dautel, 
Maico Velardez, Daniel Godoy, Wi-
lliam Flores Rojas, Franco Rosas, Axel 
Godoy, Mauricio Girardi, Giuliana 
Turnaturi, Katherine Peralta, Floren-
cia Aguilar, Lucía Martínez y Mahia 

Alonso.
Luego de tres días de competencias 

en las disciplinas de Natación y Atletis-
mo, en las que Tierra del Fuego tiene 
representantes masculinos y feme-
ninos desde los 16 años en adelante, 
se desarrollará el acto de clausura, el 

próximo miércoles 8 de mayo a las 16 
horas.

Invitamos a seguir las redes de la 
Secretaría de Deportes desde las cua-
les se informa sobre el viaje y todos los 
detalles de esta importante cita depor-
tiva que reúne a la Patagonia Argenti-
no-Chilena.
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En la jornada de este domingo se 
realizaron tareas de relevamiento y 
prevención en los barrios altos, con ca-
miones equipados con tolvas de tierra 
y motos en dichos circuitos. Estos tra-
bajos continuarán durante el final de la 
jornada y la madrugada del lunes.

Se les recuerda a los vecinos y ve-
cinas, que circulen con neumáticos 
adecuados para la época de bajas tem-
peraturas. A nivel provincial ya rige esa 
medida desde comienzos de mes y se 
extenderá hasta el 15 de octubre para el 
tránsito por las rutas en Tierra del Fue-
go. 

Entre las principales recomenda-
ciones, en días de nevadas y heladas, 
la Municipalidad recomienda salir con 
más tiempo de sus casas, y circular a 
baja velocidad. Es importante, además, 
mantener una distancia prudente con 
los demás automóviles y, en el cruce 
de arterias con pendientes, darle prio-
ridad a los vehículos que ascienden o 
descienden. 

COMENZÓ EL OPERATIVO INVIERNO
La Municipalidad de Ushuaia dio inicio al Operativo Invierno 2024, organizando la limpieza de los principales circuitos de la ciudad, 
con el mantenimiento de calles y accesos a los barrios altos, e informando recomendaciones tanto para vehículos como peatones. 

drán comunicarse con el teléfono 
0800-666-0889, que corresponde al 
CAVUSH, Centro de Atención Vecinal 
Ushuaia, o bien por mensaje al what-

Este innovador evento se realizará 
el jueves 16 y viernes 17 de mayo, con 
la participación de grandes exponentes 
de la industria tecnológica. El Congre-
so de Industrias Tecnológicas, en su 
cuarta edición, es una propuesta del 
Municipio de Río Grande que busca 
impulsar la industria del conocimien-
to, la Soberanía y la Educación Tecno-
lógica para ampliar e integrar la matriz 
productiva de la ciudad.

El Municipio, a través de la Subse-
cretaría de Innovación Pública, per-
teneciente a la Secretaría de Gestión 
Ciudadana, invita a la comunidad a 
participar del 4º Congreso de Industrias 
Tecnológicas más austral del mundo. 

Se realizará el 16 y 17 de mayo, de 9 
a 19 horas ambas jornadas. La prime-
ra de ellas tendrá  lugar en el Espacio 
Tecnológico (Pellegrini 520) donde se 

trabajará sobre la Soberanía Tecnoló-
gica, dedicada a explorar los avances 
y desafíos en el ámbito, descubrien-
do además cómo la tecnología está 
transformando nuestro panorama 
económico y social.

En tanto que el escenario del 2° 
día de Congreso será el Polideporti-
vo Carlos Margalot (Prefectura Naval 
599) donde se vivirá una jornada de-
dicada a explorar las últimas tenden-
cias en Educación Digital entendien-
do que la integración de la tecnología 
enriquece las experiencias educati-
vas y los aprendizajes. 

Quienes deseen acceder a más in-
formación sobre el cronograma, los 
exponentes que serán parte e ins-
cribirse podrán ingresar a la página: 
http://congresoit.riogrande.gob.ar/.

SE REALIZARÁ EL CONGRESO DE 
INDUSTRIAS TECNOLÓGICAS 

La Secretaría de Cultura y Educa-
ción de la Municipalidad de Ushuaia, 
en articulación con la Secretaría de 
Asuntos Malvinas, llevará adelante 
la exposición colectiva “Bordando 
Soberanía” que contará con su inau-
guración el día 6 de mayo a las 18:00 
horas en la Antigua Casa Beban, pu-
diendo ser visitada hasta el 16 del 
mismo mes entre las 10:00 y 18:00 ho-
ras de lunes a viernes. 

La iniciativa, que presentará el 
arte textil que vecinos y vecinas reali-
zaron a lo largo del mes de abril como 
parte de las actividades por el 42° 
Aniversario de la Gesta de Malvinas y 
el 30º de la Inauguración del Monu-
mento Nacional “Héroes de Malvi-
nas”, cuenta con el acompañamiento 
de la Alianza Francesa Tierra del Fue-
go, la Sociedad Italiana de Ushuaia, 
la Biblioteca Popular Sarmiento y la 
Biblioteca Popular Alfonsina Storni, 

instituciones que sirvieron de sedes 
durante la creación colectiva además 
de otros puntos como el Centro Co-
munitario del Barrio Felipe Varela y la 
Casa de la Mujer.

Desde la gestión del intendente 
Walter Vuoto se continúan generando 
espacios de conversación y expresión 
artística para toda la comunidad, vi-
sibilizando así el legítimo reclamo 
soberano sobre las Islas del Atlántico 
Sur. Asimismo, se invita a vecinos y 
vecinas a visitar la muestra que du-
rante el mes de abril visitó diversos 
puntos de la ciudad con esta creación 
colectiva de arte textil.

Para conocer más sobre la exposi-
ción colectiva “Bordando Soberanía”, 
así como las diversas iniciativas que 
la Secretaría de Cultura y Educación 
impulsa, las y los interesados podrán 
acceder a las redes sociales de la mis-
ma en @culturayeducacionush.

LA MUNICIPALIDAD PRESENTARÁ 
LA EXPOSICIÓN “BORDANDO 
SOBERANÍA”

A su vez, en cumplimiento con la 
Ordenanza No. 3567, recuerda mante-
ner libre de nieve y escarcha las vere-
das, para garantizar la transitabilidad 
de peatones. 

La Secretaría de Planificación e 
Inversión Pública recuerda, por otra 
parte,  que deben chequear las instala-
ciones y cañerías en sus propios domi-
cilios para evitar congelamientos. 

La época invernal tiene sus pro-
pias características y su especial trata-
miento. En caso de salir de la ciudad, 
no olvidar consultar sobre el estado de 
las rutas. 

La Municipalidad realizará la lim-
pieza del circuito principal que inclu-
ye los recorridos de las líneas de co-
lectivos, ingresos a establecimientos 
educativos y de salud y acceso a los 
barrios y calles principales. A medida 
que se limpien y despejen esas calles 
se continuará con los otros sectores de 
la ciudad. 

Para consultas y sugerencias po-

USHUAIA

sapp (2901) 414-037.  
Sólo en caso de emergencias debe-

rán llamar al teléfono 103 de Defensa 
Civil Municipal de Ushuaia.

RÍO GRANDE USHUAIA
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“EN RED NOS SOSTENEMOS”, 
LA PROPUESTA PARA MADRES 
JÓVENES

Esta propuesta está dirigida a 
aquellas personas que se encuentren 
cursando un embarazo o hayan sido 
mamás recientemente. Se realizará 
este lunes 6 de mayo a las 14:30 ho-
ras, en Casa de Jóvenes (Isla de los 
Estados 1195).

En el marco del Día de la Salud 
Mental Materna que se celebra cada 
6 de Mayo, desde Casa de María y el 
área de Infancias perteneciente a la 
Dirección General de Salud Mental 
y Adicciones, se llevará a cabo una 
jornada con modalidad de taller para 
acompañar y brindar herramientas 
en relación al cuidado de la salud 
mental materna, crear conciencia y 
visibilizar la importancia de la mis-
ma.

La actividad tendrá lugar este lu-

Este fin de semana, con la parti-
cipación de más de 130 alumnos y 
alumnas de diferentes dojos de Us-
huaia y Río Grande, se reunieron 
en el gimnasio Hugo Ítalo Favale  
para compartir un seminario dic-
tado por Tomas “Chacal” Aguirre, 
múltiple campeón de kickboxing y 
K-1. 

El múlticampeón argentino 
aceptó la invitación de las Escue-
las Municipales de Kickboxing “Fin 
del Mundo” y “Peleadoras del Fue-
go”, junto al IMD y la Municipa-
lidad de Ushuaia, para dictar una 
clase especial que duró tres horas 
en las que compartió toda su ex-
periencia y conocimiento sobre el 
Kickboxing y K-1. 

Contó con la presencia de sie-
te escuelas de Ushuaia, además 
de las dos Escuelas Municipales, y 
Cobra Team de Río Grande.

Una vez finalizada la clase espe-
cial, alumnos, alumnas, integran-
tes de los equipos competitivos 
y entrenadores pudieron hacerle 
preguntas al “Chacal”, que además 
se sacó fotos con todos los presen-
tes, firmó guantes y tibiales, y a 
modo de plus, tuvieron la posibi-
lidad de fotografiarse con el cintu-
rón y su dueño, que estuvo exhibi-
do durante toda la jornada.

“Queremos agradecer a Tomi 
por aceptar nuestra invitación, sa-
bemos que su agenda es muy apre-
tada ya que está pronto a viajar a 
Tailandia, teniendo este detalle 
con nosotros; es un reconocimien-

TOMÁS “CHACAL” AGUIRRE  
BRINDÓ UN SEMINARIO DE 
KICKBOXING 

USHUAIA

to a nuestro trabajo y dedica-
ción, a nuestros alumnos, alum-
nas y competidores”, expresó 
Martín Vallejos.

RÍO GRANDE

nes, desde las 14:30 horas, en Casa de 
Jóvenes. Podrán participar personas 
que estén cursando un embarazo o 
bien que hayan sido madres reciente-
mente. 

Desde el Municipio se reafirma que 
cuidar la salud mental materna implica 
brindar el acompañamiento necesario 
para que las personas cuenten con he-
rramientas que les permitan adaptarse 
mejor a los desafíos que esta etapa pre-
senta.

La Secretaría de Salud continúa 
promoviendo espacios de autocuidado 
y dispositivos que favorezcan la salud 
mental de las personas que maternan, 
mediante el fortalecimiento de su vín-
culo con pares y la construcción de re-
des comunitarias de cuidado.
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CATA CAPPELLO Y SU QUINTA SEMANA CON 
LAS LEONCITAS: “ESTOY VIVIENDO UN SUEÑO”

BUENOS AIRES.- La joven arque-
ra fueguina Catalina Cappello vive un 
sueño entrenando hace cuatro sema-
nas con la Selección Argentina Junior 
de Hockey sobre Césped en el CENARD 
de cara a los Panamericanos de Cana-
dá. “No creo que haya imposibles”, ma-
nifestó en exclusiva mientras disfruta 
de la experiencia.

Historia. Siempre hablamos de his-
toria para el hockey fueguino. Y ahora 
se rompió una barrera más, y no es un 
límite cualquiera. Surgida en Los Ñi-
res, la crack Catalina Cappello viene de 
disputar el Panamericano Indoor con 
Argentina en Canadá y el futuro sigue 
visualizando tierra norteamericana de 
nuevo. 

Es que al retornar del periplo junto 
al resto de la legión fueguina que dejó 
su marca en la pista azul canadiense, 

el entrenador de Las Leoncitas se co-
municó con ella para que se sume a 
entrenar en el proceso rumbo al Pana-
mericano Junior.

“Arranqué césped por primera 
vez el año pasado en las inferiores de 
Muni y me terminaron subiendo a la 
A”, comenzó diciendo Cata en entre-
vista con MZL Deportes por FM Es-
pectáculo 93.1.

Y agregó: “Me sigue costando toda-
vía un poco el cambio de superficie. Si 
bien sigue siendo hockey, es un poco 
diferente. Es como otra costumbre. La 
verdad que me dio muchísimo roce 
para poder estar mejor. Hoy ya estoy 
en mayores”.

“Me habló el entrenador y me dijo 
para arrancar a entrenar en el CE-
NARD. Este lunes empieza mi quinta 
semana asique estoy muy feliz. Hace-

mos de lunes a jueves y viernes libre. 
Antes de estar en el Junior llegaba con 
un ritmo de entrenamiento bastante 
exigente, pero acá se basa en hacer 
gimnasio con kilos súper fuertes. To-
dos los ejercicios durísimos, con bas-
tante peso. Después pasadas y hacer 
horita y media, o dos, de palo. Que 
eso es definición, buen entrenamiento 
especializado de arqueras. Y termina-
mos con partidos”, enfatizó respecto a 
la intensidad.

Con más de seis horas de entre-
namiento por día y a sus 18 años, Ca-
ppello sabe que este desgaste mental, 
físico y emocional, como ella mismo 
comenta, es clave para su crecimiento 
en el alto rendimiento. “Cada vez los 
entrenamientos se hacen más duros. 
Están haciendo cortes porque el Pana-
mericano hasta ahora es en julio y hay 
una gira en Paraguay asique se viene 
un recorte. Ahora somos cuatro arque-
ras. Éramos cinco. Llegué yo, sacaron 
a una. Así que ahora somos cuatro ar-
queras”.

Entre ese selecto grupo top esta 
Mercedes Artola, elegida como la me-
jor arquera del Mundial Junior del 
año pasado en Santiago -Las Leonci-
tas fueron subcampeonas-. “Tiene 18 

HOCKEY

años, es tremenda. Es un lujo estar ahí, 
la verdad, para mí”.

“A veces me pasa esto de ser del inte-
rior que me cruzó a Las Leonas, y digo 
qué estoy haciendo acá, es como que no 
entiendo muy bien qué pasa, pero sí, es 
un sueño, y realmente entendí que no 
hay limitaciones, como puede ser para 
mí o para cualquier persona”, fidelizó.

Para el Junior también hay Mundial 
el año que viene, con sede a designar, 
por lo que para Cappello esto se tiene 
que tomar como un punto de partida 
dentro de la Selección, siendo la pri-
mera fueguina que consigue integrar 
una convocatoria oficial de la Confede-
ración Argentina de Hockey sobre Cés-
ped.

“Debo tener paciencia, no voy a ace-
lerarme, porque sigue siendo para mí 
siempre algo nuevo, a pesar de todo 
lo que pasó, me sigue todavía costan-
do algunas cosas, entonces, siento que 
también es un momento para tener pa-
ciencia, que si no se da, no pasa abso-
lutamente nada, y está perfecto, porque 
es un inicio”, manifestó de forma con-
tundente.

Cata Cappello, un apellido que se 
empieza a instalar en el hockey argenti-
no. Uno de los mejores del mundo.

ABREN LAS INSCRIPCIONES AL 
TALLER DE “LENGUA DE SEÑAS 
ARGENTINAS”

La Secretaría de Cultura y Educa-
ción de la Municipalidad de Ushuaia 
informa a vecinos y vecinas que se 
encuentran abiertas las inscripciones 
al taller de “Lengua de Señas Argen-
tinas” dictado por la profesora Marta 
Lacuadra a realizarse en los Talleres 
Culturales Municipales de calle Fag-
nano N° 486. Quiénes deseen parti-
cipar, podrán inscribirse a través del 
WhatsApp 2901-608066 los días 6, 7 y 
8 de mayo.

La iniciativa municipal, que está 
destinada a adolescentes mayores de 
15 años y adultos es libre y gratuita, 
contando con actividades los días lu-
nes y viernes en tres grupos: de 11:00 
a 12:00 horas, de 18:00 a 19:00 horas y 
de 19:30 a 20:30.

Belén Molina, secretaria de Cul-
tura y Educación, explicó que “esta 

iniciativa responde a la visión de un 
Estado que impulse políticas públi-
cas de inclusión e integración, faci-
litando la comunicación con per-
sonas sordas, hipoacúsicas y con 
trastornos del habla. Como siempre 
nos indica el intendente Walter Vuo-
to, desde la Secretaría continuamos 
generando herramientas para en-
contrar nuevos espacios de diálogo 
entre todos y todas”.

Por su parte la subsecretaria de 
Cultura, Vanina Ojeda, resaltó “la 
importancia de incluir a todas y to-
dos los ciudadanos, promoviendo 
el aprendizaje de Lengua de Señas 
Argentinas. Esto es algo que nos per-
mite además sensibilizarnos en la te-
mática, brindar más oportunidades 
a las personas que dependen de LSA 
para comunicarse a diario”.

USHUAIA
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LA SECRETARÍA DE CULTURA 
IMPULSÓ UNA CAPACITACIÓN A 
PROMOTORES DE LECTURA

La Secretaría de Cultura y Educa-
ción de la Municipalidad de Ushuaia, 
en una iniciativa impulsada a través 
del Programa Hábito Lector “Coci-
neritos, Cuentos y Relatos”, realizó la 
capacitación “Hacer de la lectura una 
experiencia: conversaciones en torno 
a lo sabido no pensado” en los talleres 
culturales municipales como parte de 
las actividades por el Día Internacio-
nal del Libro y del Derecho de Autor.

La propuesta, que estuvo apunta-
da a promotores y promotoras de la 
lectura, estudiantes, docentes y pú-
blico en general y contó con la par-
ticipación del pedagogo Luis Páez, 
es parte de un ciclo de charlas a rea-
lizarse de forma mensual a lo largo 
del año a fin de continuar el proceso 
de capacitación vinculado a la pro-
moción de la lectura como actividad 
lúdica y recreativa. La misma, cuenta 
con al acompañamiento de la Univer-
sidad Nacional de Tierra del Fuego y 
los institutos de formación docente 
provinciales.

Belén Molina, secretaria de Cul-
tura y Educación, detalló que “si-
guiendo esta línea que nos propone 
el intendente Walter Vuoto, continua-
mos capacitando y jerarquizando al 
personal educativo, entendiendo la 
importancia de la lectura como he-

rramienta para el desarrollo de 
nuestros niños y niñas”.

Asimismo, la funcionaria relató 
que “nos pone muy contentos el al-
cance que tiene esta propuesta hoy 
con 14 puntos a lo largo y ancho de 
la ciudad que acerca un equipo in-
terdisciplinario a los barrios. Esta 
política pública municipal busca 
motivar y acompañar a niños y ni-
ñas en su relación con la lectura, 
brindándoles herramientas para 
que puedan desenvolverse en este 
mundo tan cambiante y complejo”.

Por su parte el subsecretario de 
Promoción Educativa a cargo del 
programa Hábito Lector, José Luis 
Paredes, adelantó que “actualmen-
te nos encontramos colaborando 
con distritos de Chubut, Santa Cruz 
y la Provincia de Buenos Aires, bus-
cando compartirles nuestra expe-
riencia en el trabajo del programa 
Hábito Lector, algo que destaca el 
alcance y repercusión de la inicia-
tiva”

“Vamos a estar continuando 
con este ciclo de charlas cada mes, 
acercando distintos actores y actri-
ces del ámbito educativo para que 
inicien una conversación sobre esta 
temática tan apasionante” conclu-
yó Paredes.

USHUAIA

CUÁLES SON LAS 
ACTIVIDADES DEL CENTRO DE 
INTERPRETACIÓN AMBIENTAL

Se realizarán durante todo el mes 
de mayo, con el objetivo de informar 
a la comunidad sobre la importancia 
de cuidar nuestras costas, nuestras 
reservas y la biodiversidad que rodea 
a Río Grande.

A partir de diversas propuestas, el 
Municipio de Río Grande invita a las 
vecinas y vecinos a conocer el trabajo 
que se lleva adelante en el Centro de 
Interpretación Ambiental (CIA) con 
el fin de promover el cuidado del am-
biente y la biodiversidad de nuestro 
territorio riograndense. 

Los lunes se realizará la char-
la “Conociendo los Humedales”, en 
tanto que los martes los vecinos po-
drán sumarse al conversatorio sobre 
“Fauna Autóctona” y los miércoles se 
desarrollará la propuesta informativa 
“Sendero Interpretativo Reserva Na-
tural Urbana Costa Norte”.

Por su parte, todos los jueves se 
llevará adelante la actividad lúdica 
“El Último Playero” y los viernes de 
mayo se realizará la charla “La Ruta 
del Playero Rojizo”. 

Todas las actividades menciona-
das serán en los horarios de 10 a 12 y 
de 14 a 16 horas en el Centro de Inter-
pretación Ambiental.

Asimismo, el Municipio conmemo-
rará el Día Mundial de las Aves Migra-
torias con una salida de observación 
de aves para conocer las especies que 
habitan nuestras costas el viernes 10 
de mayo de 10 a 12 horas.  

Por su parte, en conmemoración al 
Día Mundial del Reciclaje, el viernes 17 
de mayo de 10 a 16 horas, se realizará 
una juntada masiva de materiales re-
ciclables en conjunto con las Mujeres 
Voluntarias de la Fundación Garrahan 
en la sede de Bomberos Voluntarios 
de Av. Perón. Se recibirán materiales 
como: cartón, papel tapitas de plásti-
co, botellas PET, latas de aluminio, lla-
ves de bronce, Cds y ECObotellas.   

Para finalizar, el miércoles 22 de 
mayo, “Día internacional de la Diver-
sidad biológica”, se realizará una ac-
tividad para conocer jugando la bio-
diversidad de Tierra del Fuego. Una 
propuesta destinada a personas de 11 
a 16 años de 10 a 12 y 14 a 16 horas. Las 
inscripciones se realizarán de manera 
presencial en el Centro de Interpre-
tación Ambiental, como así también 
a través del teléfono 436200 Interno 
5044 y/o al mail: centrodeinterpreta-
cionrca@gmail.com

La misma se lleva adelante en el 
marco del 25º aniversario del Museo 
Municipal Virginia Choquintel, con 
el objetivo de añadir nuevos registros 
de valor histórico a la construcción de 
nuestro patrimonio fotográfico local.

La Subsecretaría de Cultura recibió 
donaciones de fotografías históricas 
por parte del Diario “El Sureño” y la Mi-
sión Salesiana –a través del Museo His-
tórico y de Ciencias Naturales “Mon-
señor Fagnano” a cargo de su director 
Julio Tutak-. 

Carlos Gómez, subsecretario de Cul-
tura, agradeció el aporte realizado por 
ambas instituciones y celebró que “esta 
acción nos permite seguir construyen-
do memoria riograndense”. 

INSTITUCIONES SE SUMAN A LA 
CONVOCATORIA “MEMORIA EN MOVIMIENTO”
La Municipalidad de Ushuaia dio inicio al Operativo Invierno 2024, organizando la limpieza de los principales circuitos de la ciudad, 
con el mantenimiento de calles y accesos a los barrios altos, e informando recomendaciones tanto para vehículos como peatones. 

Indicó que “esta donación de fo-
tos y negativos representan distintos 
períodos de la historia de Río Grande, 
siendo aportes muy antiguos y muy 
importantes para esta campaña”, a su 
vez señaló que “las fotografías serán 
incorporadas al Archivo de Museo, 
para luego ser utilizadas en diferentes 
publicaciones, actividades y muestras 
del Museo Virginia Choquintel en el 
marco de su 25° Aniversario”.

Por último, Gómez invitó a vecinos, 
vecinas y demás instituciones de la 
ciudad a sumarse a esta iniciativa que 
promueve el resguardo y la preserva-
ción de la historia de nuestra ciudad. 

Es de destacar que aquellos in-

RÍO GRANDE

teresados en sumar archivos para la 
preselección deberán completar el 
formulario que se encuentra en la pá-

gina: https://cultura.riogrande.gob.ar/. 
Tendrán tiempo hasta el próximo 16 de 
mayo, inclusive.

RÍO GRANDE
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Si usted pretende cumplir con 

todos los objetivos, debería poner 

más entusiasmo en lo que hace. 

Evite relajarse, ya que podría 

perder cualquier oportunidad.

Ponga todo su entusiasmo para 

poder concretar las metas. Ante 

todo, deberá tener en claro qué 

es lo que quiere realmente y 

esforzarse por conseguirlo.

Sepa que hoy despertará con 

mucha energía y con ganas de 

encontrar la felicidad después de 

tanto sufrimiento. Aproveche que 

se sentirá más jovial que nunca.

Transitará un día fuera de lo 

común y podrá aplicar su lado 

más perceptivo y libre. Haga lo 

que haga, se sentirá espléndido. 

Nadie podrá opacarlo.

Momento oportuno para que 

empiece a creer en su imaginación, 

será indispensable para resolver 

cualquiera de los inconvenientes 

que aparezcan.

Transitará un excelente momento 

para poner todo su esfuerzo y 

apostar a las cosas materiales con 

las que siempre soñó. Gracias a su 

inteligencia lo conseguirá.

Antes de avanzar, primero deberá 

tener en claro a dónde quiere 

llegar. Sepa que contará con el 

empuje necesario para conquistar 

todo lo que desee.

Deje de cometer siempre el 

mismo error al desvalorizarse 

continuamente. Aunque usted no 

lo vea, sus méritos son muy bien 

reconocidos por la gente que lo 

rodea.

Después de tantos inconvenientes, 

sería óptimo que organizara 

adecuadamente su vida personal. 

Haga los cambios que crea 

necesarios comenzando por su 

hogar.

No quiera volver a vivir sus viejas 

historias, intente abandonar su 

pasado. Comience a sobrellevar 

el presente de otra manera y se 

sentirá menos angustiado.

Prepárese, ya que será una 

excelente jornada para concretar 

esos proyectos pendiente que 

hace tiempo tiene y se le dificultó 
alcanzar por su irresponsabilidad.

Será una jornada donde se 

enfrentará con demasiadas 

opciones y tendrá que decidir la 

más conveniente. Relájese y espere 

a mañana para la determinación.

CONTINÚA EL PLAN DE TESTEOS 
PARA ATLETAS 

El Municipio de Río Grande, a tra-
vés de la Subsecretaría de Deportes, 
sigue desarrollando esta iniciativa 
que busca acompañar a deportistas 
de la ciudad en el desarrollo de sus 
actividades. 

Este fin de semana se dio conti-
nuidad el Plan de Testeos Deportivos 
que se puso en marcha durante la 
segunda edición de la Expo Depor-
tes en el mes de marzo. 

Dicho plan tiene como objetivo 
realizar mil testeos a lo largo del año 
a los integrantes de las Escuelas De-
portivas con proyección, integrantes 
de clubes e instituciones de la ciu-
dad. El trabajo lo lleva adelante el 
grupo de profesionales con el que 
cuenta el Centro de Alto Rendimien-
to del Municipio, encabezado por el 
Licenciado Claudio Herrera.

Los testeos incluyen la medición 

de la condición física de cada at-
leta, para luego poder realizar un 
plan personalizado en la búsqueda 
de mejorar su rendimiento. Ade-
más, se evalúan las habilidades y 
capacidades de cada deportista 
considerando estos datos para una 
selección de futuros talentos. 

En este marco, durante la jorna-
da de sábado en el Gimnasio de Es-
cuelas Deportivas se convocaron 50 
deportistas de Taekwondo y Lucha 
Olímpica, sumando de esta manera 
más de 200 testeos en lo que va del 
2024.

Este Plan de Testeos es parte del 
acompañamiento que brinda el 
Municipio para las y los atletas de 
la ciudad en pos de consolidar un 
modelo de gestión deportiva en Río 
Grande.

JAVIER MILEI HABÍA INSULTADO 
A MENOTTI POR SUS OPINIONES 
POLÍTICAS

El presidente dio su pésame a tra-
vés de su cuenta de la red social X. El 
año pasado, el Flaco y el mandata-
rio ultraderechista habían tenido un 
fuerte cruce antes del balotaje.

El presidente Javier Milei lamentó 
la muerte del exfutbolista e histórico 
técnico campeón mundial con la se-
lección argentina de fútbol de 1978, 
César Luis Menotti, a través de su 
cuenta oficial de X.

“QEPD. Profundo dolor por la par-
tida del líder de un grupo que le ha 
dado una de las más grandes alegrías 
al país”, señaló el mandatario. 

“Si bien yo adhiero a otra escue-
la, sería propio de un necio negar el 
aporte de César Luis Menotti. Adiós 
Flaco...”, cerró su curioso pésame 
junto a una imagen del mítico DT con 
la copa del mundo.

El enfrentamiento 
A menos de un mes para el balota-

je, el Flaco y el actual presidente ha-
bían mantenido un cruce cuando el 
fallecido DT, en una entrevista, sostu-

vo: “Yo estoy terriblemente sorprendi-
do desde hace bastante tiempo porque 
estoy viviendo en una Argentina que se 
va desculturizando de una manera que 
cualquiera puede ser presidente”.

Sin dar nombres propios, Menotti 
se refirió a los candidatos que se dis-
putaban la presidencia el año pasado 
y remarcó que “habría que hacerles un 
estudio psicológico a muchos de estos 
personajes”.

No obstante, ante la pregunta pun-
tual sobre su opinión sobre Javier Mi-
lei, el campeón del mundo no dudó:  
“Para mí es un espanto y una irrespe-
tuosidad cultural a la política”.

Fiel a su estilo, el todavía candidato 
ultraderechista, le respondió a través 
de las redes sociales: “Yo ya gané...!!! 
Bilardista hasta la médula como toda 
persona de bien... Muchas gracias ra-
banito...!!!”.

Lo de “rabanito” fue un calificativo 
de Carlos Bilardo para con el Flaco: 
“Menotti es un rabanito, rojo por fuera 
y blanco por dentro”, dijo en referencia 
a sus posicionamientos políticos.

MURIÓ EL EX DTRÍO GRANDE
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO        

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF 

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245

Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

6 ºc
Mínima 

5ºc
Mínima 

2ºc
Mínima 

6º c
Máxima 

9ºc
Máxima 

9ºc
Máxima 

8º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$1000,00

Venta
$1020,00

Venta
$ 0,0655

CLIMA

AUSTRAL

Tel: 421206

Belgrano 397

USHUAIA

Kuanip 540 

Tel: 431053

Compra
$0,0605

Máxima 

8ºc
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